

DIRECTOR:
ASDRUBAL VILLALOBOS
REDACTOR:
OCTAVIO MONTERO

P A T R I A

ADMINISTRADOR:
VICTOR M. CABRERA
TELÉFONO 1325
APARTADO 812

Al mes: ₡ 1.00

Ejemplar: ₡ 0.10

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL
DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

Echen su barba en remojo los 'polecías' carlistas que hacen ostentación de su filiación política, y otras dependencias administrativas

El Presidente de la República acaba de ordenar la baja, de los tres policías de San Joaquín de Flores, por tener estos señores *adornadas* (?) sus respectivas casas, con sendos *Vivas* a Carlos María Jiménez. No escarmentaron estos tres servidores del estado, con el ejemplo que ya en días pasados les ofreció un caso análogo, creemos que en Alajuela. Con razón reza el refrán que nadie escarmenta en cabeza ajena.

Tomen nota de esta resolución del Ejecutivo, los policiales que tengan *Vivas* a Carlos María Jiménez en sus casas, pues ya ven que la cosa va de veras, y que el Presidente de la República es perfectamente imparcial en esta lucha; es solamente un espectador que observa y que está dispuesto a no permitir que bajo su gobierno de ley y de libertad, se abuse de ningún modo de la autoridad para hacer creer a las gentes sencillas que la simpatía oficial se inclina a determinado partido político.

Han caído, pues, otros tres *rabos* cortados de un solo tajo a tres agentes «del orden y de la

seguridad» que no han acatado los mandatos del señor Presidente, y no es de extrañar que otros tantos *rabos* sigan cayendo en el tajo de la ley.

Tomen nota también de esta actitud del Sr. Presidente, aquellos pobres embaucadores que todavía andan gritando de pueblo en pueblo que Carlos María Jiménez será el sucesor de don Ricardo, *porque sí*; porque tiene que ser, aun cuando no tenga los votos requeridos, etc., etc.

Ahora, pasemos a otra cosa de igual jaez pero de distinto cuero.

Desde hace mucho tiempo algunos ciudadanos han venido denunciando por la prensa, el régimen interno del Ferrocarril al Pacífico, en la sección de la bodega. Según esos ciudadanos, parece que allí impera la más descarada imposición política, y que, quien no cumpla en el altar del carlismo, es duramente hostilizado y por último arrojado de su empleo, sin misericordia alguna.

En nuestra edición de ayer—nada menos—el señor Néstor Ramírez W., denuncian he-

chos que no deben pasar desapercibidos para la autoridad competente, que está obligada a inquirir sobre esos hechos y a poner el debido correctivo en un centro nacional, del cual, lo menos que dicen es que se ha convertido en un descarado centro de propaganda carlista.

Las denuncias han sido ya muchas, y llama la atención que hasta la hora presente aquello continúe en el mismo estado.

El aludido señor, Néstor Ramírez W., termina así su denuncia, que lleva su firma al pie:

“El que escribe estas líneas ha sido objeto de una destitución inmotivada, basada en una intriga de política mezquina porque no cumpla con el credo político que allí rige; muchas razones más podría exponer pero quiero dejarlas para mejor ocasión.”

Vale la pena de que autoridad competente investigue el “régimen dictatorial que rige en aquel departamento del ferrocarril del Pacífico.”

QUINTIN

La hermosa fiesta Nacionalista de antenoche en Cartago Cuatro mil Nacionalistas vitorean al Lic. González Víquez y aplauden a nuestros oradores

Antenoche la vieja ciudad de Cartago, ese tronco de la encina secular de nuestra patria, reverdecía cubriéndose de hojas y de flores frescas en una hermosa fiesta democrática, verdaderamente republicana. A las siete de la noche el Teatro Apolo estaba completamente colmado de ciudadanos, al extremo de que 500 hombres que en un tren expreso llegaron de Tres Ríos tuvieron que quedarse fuera, sucediendo algo igual con los que llegaron de Paraiso en un número igual.

En un camión habían llegado una veintena de simpáticas y gentiles señoritas de Alajuela a quienes acompañaba una delegación de unos diez caballeros de dicha ciudad. Resonaba el teatro con vitores y hurras de la compacta masa de gentes que se hacinaba en los palcos y en platea, estrujándose, quedando un tanto igual en el vestíbulo y en la calle y el parque, gente que no obstante la pertinaz garfía vivaba y aclamaba al Lic. González Víquez y a la victoriosa Unión Nacional que lo llevará al poder para mayor bien de la República y honra de nuestra democracia.

Principió el acto muy simpaticísimo: las señoritas alajuelenses entonaron el Himno del Partido Nacio-

nalista acompañadas de una magnífica orquesta, acto que llenó de entusiasmo a la concurrencia que oyó de pie aquella canción de la victoria. Las últimas notas del himno del partido se ahogaron en una tempestad de aplausos con que los presentes premiaron a las bellas y gentiles cantantes.

Ocupó la tribuna en el escenario del apolo, el Lic.

don Joaquín Fernández Montúfar pronunciando un vibrante discurso. Luego siguió don Joaquín Vargas Coto, quien en frases elegantes y serenas acabó de levantar el entusiasmo el que se hizo vibración entusiasta con la palabra de Julio Padilla y el magistral discurso del Lic. don Arturo Volio, último acto de la fiesta. Todos los oradores

estuvieron a la altura de las circunstancias, pronunciando frases atinadas, vibrantes de entusiasmo, nobles de expresión, elevadas de pensamiento y llenas de pulcritud. sin que se digera una sola palabra salida de tono injurioso como suele ser en las reuniones de nuestros enemigos que, llenos de rabia, amargados y desesperados ante la evidencia

de su derrota, gritan los insultos que no pueden contener en su cruel sentimiento de hombres que sienten la unánime repulsa con que los recibe la dignidad nacional.

Los aplausos como una tormenta conmovieron al edificio que era teatro de aquella fiesta singular por hermosa, por el espíritu de entusiasmo y de civismo reinante y los vivas enor-

decían, saliendo a la vez de cuatro mil gargantas de ciudadanos que proclamaban que Cartago seguía siendo el Puerto Arturo de nuestra democracia. Bella en verdad fue la noche del domingo para la Unión Nacional, noche triste para el carlismo, agonizante de la vieja metrópoli, carlismo que desapareció o que, por allí, agazapado en las esquinas, vió lleno de dolorosa amargura aquel vibrante entusiasmo.

La garfía cada vez más fuerte, impidió realizar el hermoso desfile anunciado, pero sin embargo, la salida del teatro dió la impresión de aquella magna asamblea nacionalista bajo las gotas de la lluvia y las antorchas flameaban y las notas musicales de las bandas de música de Tres Ríos y del Paraiso llenaron de fiesta la ciudad cuna de Costa Rica y de alegría los pechos de la enorme concurrencia.

Nuncio de victoria fué la fiesta nacionalista de antenoche en Cartago. Y sobre todo manifestación indiscutible de la pujanza del partido que proclama que el continuador del buen gobierno actual ha de ser el Lic. González Víquez, para honra de la democracia, para bien de la República y para felicidad del pueblo de Costa Rica.

Don Carlos María y Rogelio Sotela en San Antonio de Belén

Aprovechando la coyuntura del turno parroquial que se celebraba aquí, nos visitaron en la tarde del domingo pasado los dos picos más altos del Partido Republicano: el candidato y su chacalín adoptivo don Rogelio Sotela. Esto nada tiene de particular, porque la presencia de don Carlos en ninguna parte llama atención, como tampoco sorprenden ya los discursos del papegallo del ojo vacío.

Lista la tribuna, bajo el mango donde ayer escuchamos con profunda devoción el verbo luminoso y apostólico del General Volio, se alzó en la mesa la personita elegante, dandynezca, de don Carlos: para decir por la 1928 vez que él estudió en Europa al lado de arzobispos y obispos; que su familia es un cepa inagotable de presidentes y que él también lo sería... si no se hubiera encontrado en el camino con don Cleto; que no había tenido ninguna intervención, —casta y simbólica peloma del ramo de olivos en el pico,— en el despojo africano de las investiduras de su primo el Caudillo Reformista.

Fue esto lo más interesante de la homilía karlista, inútil, ineficaz para adquirir simpatías en este pueblo en que la opinión ampara y sigue a otro hombre y a otro partido.

Cuando don Carlos pronunció las palabras finales de costumbre: «He dicho», fué aclamado por los karlistas de Heredia, Barrio de Mercedes y San Joaquín, que había

traído en tres camiones para que prestaran los servicios de hacer grupo y aplaudir.

Apareció luego en la tribuna, que convierte en jaula para ensayos de simio domesticado, el poeta que en esta campaña ha escarnecido más el dulce idioma en que se expresa con el lodo de su prosa. Hizo el blanco de sus insultos al caballero herediano don Asdrúbal Villalobos, para quien tuvo comparaciones tan asquerosas, que es increíble las escupiera un profesor de Castellano y Literatura y por añadidura poeta.

Pero Sotela no sabía un detalle: Asdrúbal es belemita, —y aunque es cierto que también tuvo frases de aprecio mentido para el jefe del Reformismo de este Cantón don Billo Sánchez quien honradamente renunció a una justa pretensión para evitar un cisma en que ya se fiaban los karlistas meter sus anzuelos mochos,— con sus insultos, sus gargajos como él propiamente los llamaba, lejos de proporcionarle una nueva simpatía a su candidato don Carlos María Jiménez, cayó como un cuervo tuerto sobre una bandada de pájaros rojos que asustados volaron cantando la Marcha Reformista y el Himno del Partido Unión Nacional.

MERLÍN RODRÍGUEZ

San Antonio de Belén, enero de 1928.

¡Alerta nacionalistas que la Patria nos llama a cumplir con un deber!

Para Tuto Quirós, valiente militar

Se aproxima la hora más trascendental para Costa Rica. Se acerca mi hora—dijo el Rabino de Galilea cuando notó en Judas la traición para ser sometido al martirio tremendo. Costa Rica dice: mi hora se aproxima para ser mi destino sorteado, como la tónica del Redentor. De la suerte que, segura está, que obtenga el Lic. González Víquez, depende mi salvación, de no ser así en manos de Carlos María mi ruina está escrita.

¡A votar todos! La patria nos llama a un deber de civismo a unirnos fraternalmente para poner nuestras conciencias al pie del altar sacrosanto de la patria. El próximo 12 de febrero de 1928, iremos como hidalgos a las urnas electorales a depositar nuestros nobles sentimientos con la papeleta roja, azul y verde, trinidad simbólica de bellos colores, para salvar a Costa Rica de las garras del pulpo azul.

Que ni un sólo voto se pierda contra Carlos María Jiménez. Estas bellas palabras erguidas por la dignidad del valiente paladín, batallador don Jorge Volio, son una llamada a sus leales soldados que con él lucharon en la pasada contienda y que estos Reformistas luego fueron traicionados con su jefe el General Volio por el alacrán venenoso de Carlos María.

¿Qué reformista habrá en el país que también quiera escupirle el rostro a su jefe adhiriéndose a las minúsculas filas del carlismo? ¿No, ni un solo voto se pierda contra el traidor del General Volio!

Cuando Simón Bolívar hizo su primera visita a las tropas del invicto Mariscal de Ayacucho, queriendo manifestar su admiración por las victorias alcanzadas, cifó su misma espada al cinto del bravo general, diciéndole: «Para que seas siempre un valiente»; a lo que Sucre contestó: «Lo seré si me acompañan vuestra espada y la vergüenza».

Grande verdad; porque el hombre que tiene pundonor, que siente la hermosura del sonrojo, mal puede ser cobarde. Por eso los antiguos griegos; almas templadas en la fragua de las mejores altísimas, al caer heridos en el campo de batalla, se cubrían con el escudo para que sus compañeros de combate no contemplaran las horribles contorsiones de su agonía...

Equilibrado el valor moral se dice simplemente en cualquier idioma: cuando un hombre mancha el prestigio de su honor, debe morir.

¡A Jorge Volio le acompañan como a Sucre, la espada y la vergüenza de Simón Bolívar!

Ahora, Carlos María cuenta con el apoyo oficial ¡Qué sarcasmo! ¿No recordará las vibrantes palabras de nuestro digno y honrado Presidente de la República el Lic. don Ricardo Jiménez: «Que todo partido político que pretenda contar con el apoyo oficial es que pretende también contar con la derrota», y ¿qué dice de esto don Carlos?

No seamos niños ni necios en creer semejante barbaridad, pues don Carlos se pensará que don Ricardo es un ídolo de barro y falto de carácter moral? Vaya; que el carlismo está sufriendo ahora después de penosa y larga dolencia las horribles contorsiones y desvaríos de la terrible fiebre ocasionada por tan tremendo golpe de gracia que espera recibir el próximo 12 de febrero. Ese mismo día a las 6 de la tarde las campanas de sus ilusiones tocarán los dobles tristes por tan doloroso acontecimiento.

¡A votar muchachos! Que cuando depositéis el voto por don Cleto sintáis en el alma una satisfacción muy grande porque habéis contribuido a la salvación de la República!

¡Que no se consuma el crimen con beneplácito del país!

¡Que no pongamos un INRI doloroso de maldición sobre todos aquellos que en un arranque de inconciencia bailen sobre el cadáver de la patria, cuyas libertades debemos y debe don Cleto mantener libre de amenazas y compromisos! ¡Vade retro Satanás!

El gran día se aproxima repitió. Glorioso y gallardo irá a la cabeza de nuestro invencible ejército nacionalista, el Lic. González Víquez, con el estandarte de la justicia y la razón.

Como Constantino llevando en el estandarte la inscripción «In signo vincis», con este signo vencerás.

Don Cleto por lo consiguiente, con su fe, su amor al pueblo y a la justicia, vencerá por el amplio campo que la patria le prepara.

¡Orgullosa, Costa Rica, ante la América Latina con su Presidente, su Congreso y sus militares!

¡A votar ciudadanos nacionalistas! ¡A contribuir a la salvación de la República!

R. LÉPIZ M.

Barba, 21 de Enero de 1928.

Una enorme manifestación cívica en La Cruz

La Cruz, enero 23.

A Manuel Castro Quesada
San José.

Ayer tarde fué un día de triunfo para el Partido de la Unión Nacional; a la cabeza de 115 jinetes entró a la población nuestro futuro diputado don Francisco Mayorga Rivas en medio de un entusiasmo desbordante y de vivas atronadores a nuestro candidato el ilustre Lic. don Cleto González Víquez. Por la noche hubo gran reunión en la que hablaron don Guillerme Faerron, don José J. Lamas, Manganael Morales y Mayorga Rivas. Los contrarios como contramanifestación hicieron una cabalgata de 25 jinetes y una ridícula reünioncita por la noche.

Ahora ya no apuestan.

¡Viva González Víquez!

J. MERCEDES MORALES

Palabras de Oro

«26—TODO CIUDADANO DEBE VOTAR.—

Aunque la ley no lo fuerza a que lo haga en las juntas populares, no por eso deja de ser uno de los mayores deberes morales del ciudadano, el concurrir a las urnas. Si los buenos ciudadanos ven con apatía el desempeño de la función del sufragio, primordial en una República, es inminente el riesgo de que una minoría egoísta, organizada para explotar el país y que no se ve combatida en las elecciones, se apodere de la dirección de los negocios públicos, o la conserve a su antojo, con detrimento de las libertades, de los intereses económicos y de toda la civilización del país. Las consecuencias de tan punible abstención no son pasajeras, pues un mal gobierno desprestigia, cuando no ahoga, las instituciones republicanas, y causa males, dentro y fuera de la administración, que se perpetúan por mucho tiempo, aún después de su paso por el poder. Además, un elector inactivo, ningún derecho tiene para quejarse de que las cosas públicas marchen por un sendero que pretende no ser el aprobado por la mayoría de la nación. Cada ciudadano con su inercia es cómplice directo, por poco valor que dé a su esfuerzo, del mal manejo político y desconcierto de su patria. Por otra parte, dar un voto a la ligera, impremeditado, o influido por el cohecho, por la pasión o por presiones ilegítimas, que es el deber de todo hombre digno rechazar, es cuando menos tan criminal, como abstenerse de darlo.

Ricardo Jiménez».

(Páginas 51-52 Instrucción Cívica 1926).

A mis correligionarios los campesinos

Todo ciudadano tiene la obligación de saber lo útil y lo importante y lo necesario que es emitir su voto.

Si todo ciudadano reflexiona a conciencia lo que es el voto, no habrían neutrales en ninguna época de elecciones.

Pero es que hay muchos hombres que no se preocupan por saber o pensar qué es el voto.

Si examinamos con detenimiento lo que significa y reporta el voto, halláramos: 1º—Significa que el hombre es de un valor real y verdadero en su patria; que es un ciudadano digno de llamarse hijo de esa misma patria y que ella al tomarlo en cuenta lo abraza al igual que a todos sus hijos porque el voto viene a ser como el ósculo del hijo para la madre.

Tanto vale el voto del capitalista como el del jornalero; el que emite el caballo de rico y lujoso traje como el que viste solo camiseta; el que deposita el saber y científico como el del analfabeta.

El voto es un nivel de igualdad.

2º—Si se tiene acierto o bastante sentido común para elegir Presidente, el voto reporta la satisfacción por el deber cumplido; él es la esperanza de mejores días para nuestra patria y viene a redundar en provecho de nuestros padres, esposas, hijos, hermanos, amigos y enemigos. Y para alcanzar ese mejoramiento hay que escoger entre los que se disputan ese alto puesto de Gobernante al que ya ha dado pruebas evidentes de ser ecuaníme, generoso y paternal con todo género humano; y desechar con toda energía a quien sin ser nada amenaza con acometividad de mano fuerte.

3º—Porque para disfrutar de progreso ha de haber paz y para disfrutar de paz ha de haber reconciliación y para disfrutar de la dulce calma de la reconciliación ha de haber en el poder un hombre sensato, formal, juicioso; un hombre que sepa y com-

prenda que el país no está hecho para él sino que él es para el país, para vigilar por las necesidades de los pueblos.

Y para que elijamos un hombre en que rebalsen esas virtudes: aquí está el Licenciado don Cleto González Víquez.

Si damos el voto para un hombre ambicioso que creé y piensa que él no es para el país sino que éste es para él, si ese hombre en sus discursos y en sus hechos manifiesta que no se debe cultivar la paz, que él debe o tiene que ser el capitán de una pandilla de oligarcas; que no hay en Costa Rica valores morales que respetar y que se debe pisotear la Constitución de la República, entonces: si a ese hombre se le dá el voto, más tarde nos reportará ese voto infinitos males y finalmente con los ojos anegados en llanto decirle el último adiós a la Libertad Nacional.

Y si su voto puede reportarle progreso a su patria en general, a su distrito en particular; si su voto puede reportarle paz, tranquilidad de conciencia, respeto a su religión, al derecho de gentes y unos cuatro años más de libertades patrias, entonces: ¡sí vale la pena de emitir el voto!

Y hay que darlo por un ciudadano que sea contado como uno de los primeros valores morales de la patria.

Y uno de esos primeros valores es el Lic. González Víquez.

A. GUZMÁN F.

San Antonio de Alajuela enero de 1928.

¡¡Republicanos Históricos!!

Votad por el Partido Nacional que con ello salvaréis vuestro honor y patriotismo.

No olvidéis que el carlismo lleva en sus entrañas al peor enemigo del verdadero Partido Republicano.

San Isidro de Heredia y el Padre Villalobos

El Lic. don Cleto González Víquez, al formular las papeletas de diputados de su partido, ha dado una prueba contundente del singular cuidado y desvelo que durante su gobierno habrán de merecerle todas las localidades de la República, sin diferencias de ninguna naturaleza, como cumple a su espíritu paternal y bondadoso. Y esa prueba a que hacemos referencia consiste en la representación que en las papeletas procuró darle a las distintas regiones del país.

Así por ejemplo, y para concretar un caso, vemos que en la papeleta de la provincia de Heredia logró darle representación a varios cantones: a Santo Domingo y a San Antonio de Belén, con el nombre de don Asdrúbal Villalobos, quien hijo de Domingueños, nació y se crió en Belén; y al cantón de San Isidro, con el nombre del presbítero don Víctor Manuel Villalobos, quien es hijo de aquel lugar.

Esta preocupación patriótica del candidato nacionalista debe ser bien estimada y aprovechada por los pueblos, para que recojan de ella el natural resultado y beneficio que es lógico esperar.

San Isidro es un cantón bastante rico, pero ha estado falto de que hijos genuinos de su pueblo escalen puestos prominentes en el gobierno de la República, para que con amor filial empujen y hagan florecer el verdadero progreso en su localidad.

En condiciones de obtener un representante al Congreso Nacional, nacido en su seno, ha puesto a los isidreños el señor González Víquez.

La papeleta del Partido Unión Nacional en la provincia de Heredia, tiene una absoluta posibilidad de triunfo, y el lugar que en ella ocupa el padre Villalobos, no es de los comunmente llamados «de relleno», sino que es un lugar de triunfo, tratándose, como decimos, de la papeleta cletista.

Sabido es de todos, que por la provincia de Heredia hay que elegir cuatro diputados; que en este caso no hay otra solución, según la Ley electoral, que la de que el partido mayor—así tenga solo un voto más que su contrario,—saca victoriosos los tres primeros nombres de su papeleta, y el partido menor, saca nada más que uno, o sea el primero de su lista de diputados.

Ahora bien: cuál es el partido mayor en la provincia de Heredia: el nacionalista que está formado por el agrícola, el reformista y por la *enjunada* de los republicanos, o el carlista, que no es otra cosa que la *brasa* de los republicanos?

La contestación tiene que ser la de que el cletismo es mayor, y siendo así,—lo que por otra parte se comprueba con nuestros registros de adeptos, es natural que LOS TRES PRIMEROS PUESTOS DE LA PAPELETA NACIONALISTA ESTAN SEGUROS.

Es, pues, algo efectivo lo que el señor González Víquez ha ofrecido al pueblo de San Isidro al ponerle a uno de sus hijos mejor pre-

parados en la lista de diputados nacionalistas.

¿Cuál es entonces el correcto proceder de un isidreño que quiera el progreso de su pueblo?

Eso no se discute: un buen isidreño debe votar por la papeleta de diputados del cletismo, porque en ella va el nombre de un hijo de su pueblo.

Si los isidreños le volvieran la espalda al padre Villalobos ahora que tiene seguridad de ser electo, y la votación de San Isidro no estuviera de acuerdo con lo que es justo esperar de un pueblo a quien se le dá esta bella oportunidad para ayudar a uno de sus hijos, es posible que más tarde los isidreños sientan pena y se crean sin derecho de acercarse hasta el sillón de diputado del padre Villalobos a contarle las necesidades urgentes de su pueblo.

Por eso he creído conveniente hacer estas modestas indicaciones al afortunado pueblo de San Isidro que tan en cuenta ha tenido don Cleto al formar su lista de diputados, aunque es posible que ellas estén por demás, si recordamos el buen juicio y el agradecimiento de que siempre han dado pruebas los isidreños.

Heredia, 27 de enero de 1928.

Un amigo de San Isidro

¡¡Volistas!!

Votad por el Partido Unión Nacional que es el que os dará garantías.

No olvidéis las palabras del General Volio que dicen: «que ni un solo voto se pierda contra Carlos María.»

En plena ciudad karlista

La Municipalidad de aquí, compuesta totalmente por karlistas, dispuso cortar los higuerones de la plaza pública sin pensar que este es un clima ardiente y sin importarle que el pueblo no tenga sombra en donde descansar las horas desocupadas, ni haya árboles oxigenadores del aire.

Este acto inconsulto y bárbaro de despojar nuestra plaza de sus árboles sin que haya otros ya grandes que los repongan, da idea de lo que sería de nosotros con el triunfo karlista.

A tal extremo ha indignado esta torpe medida que varios importantes elementos del karlismo han elevado su protesta ante el Gobierno.

Aun más, se nos ha asegurado que se ha hecho repartición de los árboles como si se tratara de bienes de muerto, aprovechándolos para conquistar adeptos o recompensar la filiación de otros.

¡Que Dios nos libre de Carlos María y sus secuaces!

UN HIJO DEL PUEBLO

Atenas, enero 19 de 1928.

JORNADA CIVICA

ENTRE CHARLA Y CHARLA

Triunfo completo: mande gurbia!

A la una de la tarde del domingo 22, llegó a la ciudad de Alajuela el ilustre Jefe de Acción Lic. don Manuel Castro Quesada, acompañado del Diputado don Adriano Urbina, Dr. don Mariano Valenzuela y el Lic. don Nelson Chacón. Tanto por don Manuel como por sus acompañantes era lujosa y meritisima la comitiva. Fueron recibidos en la Secretaría del Partido Unión Nacional por don José Saborío, Lic. don Hernán Chacón, don Ezequiel Fonseca, don Luis Porras y otros ciudadanos distinguidos de la localidad, quienes los acompañaron al Hotel América, lugar donde se les tenía preparado un almuerzo. Allí recibieron la atención de varios visitantes entre los cuales se encontraba el Dr. Marcial Rodríguez, Prof. don Justo A. Facio, Lic. don León Solano Soto, don Juan Rafael Pacheco, don Miguel Angel Quesada, don Rodolfo Soto y otros más que formaron un grupo selecto. Se compartió breves momentos, pues los vecinos del barrio de San Joséito los esperaban. Acompañados por uno de los más activos y destacados Jefes de Acción de la Ciudad de Alajuela don Ezequiel Fonseca, partió la comitiva en automóvil hacia el lugar de la reunión. Como unas cien personas esperaban al Lic. Castro Quesada y acompañantes, frente a la casa del prestigioso y digno ciudadano don Leonardo Villalobos, persona muy querida y honorable de aquel lugar. La presencia de la comisión prendió el entusiasmo entre los concurrentes quienes vivieron al Lic. Castro Quesada, al benemérito de la patria don Cleto González Víquez y al Partido Unión Nacional. Don Leonordo los pasó a su casa mientras algunos vecinos que faltaban y que querían repetir su adhesión decidida al representante de don Cleto en aquel momento Lic. Castro Quesada, llegaban.

Se comenzó la reunión con una asistencia de más de doscientas personas. Presentó al Lic. Castro Quesada y compañeros, el Lic. don Nelson Chacón, con palabras enaltecedoras y vibrantes. Le siguió en el uso de la palabra el señor Urbina, quien explicó la situación del país, en especial la del Guanacaste, descubriendo la farsa karlista y el empeño justificado de don Carlos María de tener engañando a su grupo, para no llegar con sus catorce hermanos a la votación del doce de febrero entrante. Su discurso fué extenso, y asegurando el triunfo del Lic. don Cleto González Víquez,

y lleno de bellas frases que le valieron la aclamación del auditorio. Tomó la palabra el cívico Dr. Valenzuela y con frase sencilla y con sus comparaciones y ejemplos tan llenos de gracia y tan exactos, cautivó a los oyentes quienes se regocijaron grandemente, cosechando cálidos aplausos a su terminación.

Fue ocupada la tribuna por el Lic. don Manuel Castro en medio de los aplausos de los ciudadanos. Su discurso fue enérgico y vibrante. Dió los datos de toda la República y fustigó merecidamente al enemigo. Ovocionado con delirio bajó de la tribuna. Don Virgilio Rivera encomendó el mayor orden y dió por terminada la reunión sin antes tributarle elogios al Jefe de Acción. El señor Villalobos multiplicó sus atenciones junto con su estimable familia y demás vecinos que engalanaron la reunión. Vivando al futuro Presidente de la República González Víquez se despidió la comitiva, dirigiéndose al simpático barrio de San Antonio del Tejar. Una multitud de más de 150 ciudadanos estaba situada frente a la casa del muy querido y prestigioso amigo don Zacarías Herrera, quien tenía engalanada su casa con la presencia de muy bellas se-

ñoras y señoritas de aquel lugar. Una orquesta de Alajuela ejecutó a la llegada una marcha triunfal, que, unida a los aplausos y vítores del pueblo, dió la idea mas exacta de la adhesión y entusiasmo por la causa de la Unión Nacional. Ocupó la tribuna el Lic. Chacón delineando los dos candidatos y poniendo de manifiesto el civismo del Licdo. Castro Quesada cuando la noche de una tiranía cubrió la República. Nutridos aplausos mereció el discurso de don Nelson. Siguió el diputado Urbina en el uso de la palabra. Sus palabras fueron bellas y conceptuosas, cautivando al auditorio que lo aclamó. Seguido de frenéticos aplausos y vivas subió a la tribuna don Manuel. Se refirió a su actuación política en el país. Aseguró la victoria del Partido Unión Nacional, y juró por su nombre y su palabra de honor que el futuro Presidente de la República sería sin discusión el Licdo. don Cleto González Víquez. El entusiasmo más delirante acogió esas palabras. Después de haberse despedido y presentado su agradecimiento a don Zacarías y a su estimable familia por todas sus atenciones, se despidió la comisión.

En la casa de don Juan Rodríguez fué recibida la

comisión, uno de los elementos más distinguidos y de más valía de aquel lugar. El señor Rodríguez con todos los vecinos esperaba a la comitiva. El Lic. don Hernán Chacón, con verdadera elocuencia presentó a sus acompañantes, y explicó los motivos que tenía San Antonio del Tejar para estar unánime y compacto alrededor del Lic. don Cleto González Víquez. Fué interrumpido don Hernán por los aplausos, los vivas a la causa y al candidato y su Jefe de Acción.

Don Manuel siguió en el uso de la palabra refiriéndose al viejo Partido Republicano y a la ridícula farsa de su candidato y sus secuaces, quienes ostentaban hoy indebidamente ese título. Con verdadero entusiasmo se le aplaudió y fué vivado al terminar. Don Nelson Chacón fustigó al enemigo e hizo historia de las causas de la separación de los verdaderos republicanos de los falsos de hoy día. Fué ovacionado el orador. Don Miguel Angel Quesada con frase galana se refirió a las necesidades de ese poblado y a los motivos de cariño que tenía él para San Antonio. Instó el mayor orden y compostura, dando por terminada la reunión. A las cinco y media de la tarde se despedía la comisión siendo entusiastamente a la mañana. Fueron las notas más sobresalientes las bellísimas señoritas que presentaron su esplendor a las asambleas, y la llegada de un camión de copartidarios de Alajuela que vinieron a hacerle guardia de honor al Lic. Castro Quesada y a sus acompañantes.

A las seis y media de la tarde fué detenida la comisión en el progresita y bello distrito de Río Segundo. Allí frente a la casa del muy querido ciudadano don Néstor Alfaro, estaba reunido todo el pueblo de aquel lugar desde donde se le dirigió la palabra. Don Adriano Urbina primero, don Nelson Chacón después, siguió don Manuel Castro Quesada y por último el Dr. don Mariano Valenzuela, fueron ocupando la tribuna, siendo los discursos los más fogosos y enérgicos que se pronunciaron en esa jornada, culminando con un mentís del Jefe de Acción al grupillo karlista, quienes habían propalado la noticia de que don Julio Sánchez se había separado de la causa nacionalista. Con las más calurosas manifestaciones de entusiasmo fueron despedidos los visitantes. Hay que agregar que tanto don Néstor como su familia y un ramillete de flores rosegundefías prestaron todo el encanto y gracia a la reunión, siendo motivo de alabanza por parte de los oradores.

A grandes rasgos queda descrita esta brillante jornada cívica. Apenas se puede dar idea del entusiasmo y el civismo de los distritos de Alajuela visitados, los cuales, junto con los cantones y la República entera, aclaman unánimes al Benemérito de la Patria Lic. don Cleto González Víquez, futuro sucesor del Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno.

Ahora con esa vaina del voto secreto hay un gran número de gente que le está tomando el pelo a don Carlos María. Llegan; firman el libro de adhesiones; se llevan un rollo de vivas azules y otro de hojas sueltas y un paquete de divisas y así que están bien aperados de literatura política, pasan a la tesorería y le meten un gran cuento al candidato hasta que le arrancan por lo menos unas cuatro libras o su equivalente en un cheque, prefiriendo por supuesto, la gurbia en efectivo, porque los cheques carlistas no gozan de muy buena fama y según malas lenguas a esos papeles ni en las casas de juego les tiran.

A veces don Carlos María no aguanta el ácido y se quita los punteos con cierta maña o por lo menos rebaja los sablazos a la mitad de su valor. En esta lucha está el pobre desde que se levanta por la mañana hasta que se acuesta a media noche. Y es que ya los carlistas viendo la cosa sin remedio para ellos por aquello de la derrota, se dedican a sablear al Jefe, porque del agua vertida la mitad cogida o lo que es lo mismo: del lobo aun que sea un pelo.

Sin embargo nada tendría que a don Carlos le sacaran plata, siempre que cumplieran las comisiones, pero para todo lo contrario. Ahora como todo el mundo ha perdido la fe en el triunfo de eso que se llamó carlismo, engañan de lo lindo al candidato y una vez que le arrancan plata, se llevan los paquetes y rollos de que hablan al principio, y los dejan caer en el primer río que encuentran una vez que salen de la ciudad.

Hay carlistas de estos que tienen el colmillo más grande que los del elefante del circo Atayde.

De los colmillos de estos carlistas pueden salir tres pares de bolas de billar y todavía sobra marfil para dados de escrach. Siendo así estas inocencias, razón de sobra hay para que bailen al candidato y le tomen el pelo engañándolo con triunfos imaginarios mientras suelta la mosca.

De allí que sacara don Carlos María la frase aquella que eclipsó la inmortalidad de Gedeón, cuando más fresco que una lechuga en nevera exclamó en el templo de la música *«que su partido tiene ganados cuarenta y tres cantones y que de los menores, quince está disputando palmo a palmo en toda la República con el Partido Unión Nacional.»*

Cuando el público escuchó este despalante, algunos chuscos, que siempre abundan, interrumpieron: ¡Mejor déjese los cincuenta y ocho, por los que le resulten perdidos! Otro chiquillo exclamó: ¡Que sí, Firirico! ¡que sí, Firirico! Otro riéndose a mandíbula batiente dijo: ¡Muy cuarenta y tres! fuera de los de la cabeza.

Bueno hubiera estado este discurso para ser pronunciado por allá en alguna aldea retirada en donde todavía la luna es de queso y los perros se amarran con longanizas; pero decirlo en pleno Parque Morazán, en las entrañas de la capital,

es una herejía que no tiene perdón de Dios.

Y la culpa de esta chifladura de don Carlos María, la tienen sus mismos propagandistas quienes muchas veces sin moverse de San José, le llevan informes imaginarios pintándole triunfos completos en toda la República al extremo de que a estas horas el pobre don Carlos, hasta el zacate, las piedras y a los pasajeros los ve azules por todas partes. Parece que sus amigos le hubieran colocado gafas azules. Y es probable que crea tenerlas a base de sugestión. Por eso don Carlos María cuando conversa con las personas supone estar con los azules.

Y esta obsesión se explica fácilmente. Claro está que si desde que amanece hasta que anochece, cada uno de los que lo visitan con el fin de que siga sosteniendo la burra de su candidatura, le dice que la cosa va muy buena; que el triunfo está seguro; que tal pueblo se gana totalmente y que todo marcha como miel sobre hojuelas, natural es que, a la larga, después de por allí de dos años de estar oyendo la misma cosa todos los días, venga un ataque de *ictericia azul* y haya terminado don Carlos María por verlo todo azul: pedías, montañas, casas y todo lo que encierra el orbe.

A cualquiera otra persona, le ocurriría este mismo fenómeno. No hay pues porqué extrañarse de los resultados de esta crónica y rara enfermedad de don Carlos María.

Y lo malo es que ahora en estos últimos días de la campaña, don Carlos tendrá crisis agudas en su enfermedad, por que el espejismo que hábilmente le presentan sus amigos, será cada vez más exajerado, hasta que llegue el día 12 de Febrero en el que la dura e inexorable realidad, sirva de reactivo al candidato mano fuerte, y como por obra de milagro vea todas las cosas por su color natural y es cuando llegara a una exacta comprensión visual que lo salvará de esta terrible *ictericia azul*.

CANUTO DELGADO

La entrada de don Cleto a Palmares fué una apoteosis cívica

Palmares, 22

Manifestación en honor de nuestro ilustre candidato fué hermosísima. Entrada a San Ramón imponente. Jamás a nadie se le había hecho en aquella ciudad un recibimiento igual. En Zaragoza y Palmares había dos hermosos y artísticos arcos. Estas poblaciones recibieron al candidato engalanadas con los colores de la Unión Nacional. El entusiasmo de la multitud al paso de don Cleto fue desbordante. A la vista de la imponencia de nuestro partido comienza a cundir el desaliento entre los carlistas, hasta el punto de temer no alcanzar cociente ni para un diputado en esta provincia.

CORRESPONSAL

DE LEPANTO

Propaganda a base de guaro y marimba Valverde y "Pistola" en la danza

El sábado llegaron a este Rinconcito, el muy conocido de todos los lepanteños y diputado en ciernes, *Pistola* y un señor que se hace llamar doctor Valverde, que, según dijo él mismo en un discurso que pronunció por la noche de este mismo sábado, venía a las órdenes del señor Pistola; llegaron, compraron treinta litros de aguardiente en la taquilla de este lugar e invitaron a todo el pueblo para un baile para el cual traían su respectiva marimba. Luego, cuando ya vieron a todos los bailarones medio ebrios pusieron una mesa en el patio donde se bailaba y cuando menos pensábamos se subió en ella un señor que habló algo, pero que nada dijo. Luego subió el tal doctor Valverde y se soltó, como todo orador karlista, a ofender nuestro ilustre candidato recordando los sucesos de 1906, pero sin decir, por supuesto, la parte que tomó en ellos el candidato karlero.

Todo esto podría pasar desapercibido para nosotros porque sabemos que "el que se está ahorcando le queda el recurso de patear", pero

lo que nos extrañó, cuando trató de los diputados fue que nosotros pensamos que iba a decirnos algo del doctor Fallas pero no fué así; él mismo lo explicó, que el Comité de Propaganda en San José le dijo vaya y póngase a las órdenes del señor Héctor Guevara, y se suelta en alabanzas para el señor Guevara, hombre bien conocido en este lugar por sus varios chanchullos cometidos con gente de este distrito, y ahí fué el despalante.

Vaya, señor Valverde, a cantarle alabanzas a Pistola a otro lugar donde no se conozca esta ficha, porque aquí lo conocemos muy bien y ya sabemos que sea de un modo u de otro, llega este señor a la Cámara; somos perdidos, bien lo sabe don Concepción Rosales y otros más.

ADÁN CASTRO E.

Suscríbase a PATRIA

En esa forma contribuirá con un COLÓN al mes a la campaña del Partido.

LA IMPERIAL

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Surtido de sombreros de última novedad, todas calidades y para todos los gustos, marcas

Stetson, Henry Heath, G. B. Borsalino, etc., etc.

De paja, en todos los estilos

Especialidad en sombreros de pita de la famosa marca

MONTECRISTI

Teléfonos 863 y 747

Apartado 65



Corresponsal Político

De Turrúcares

Oigan los tres Karlos agonizantes

En el periódico que tan malamente handado en la mar Republicano los peones a sueldo de Carlos María, aparece en el número del martes 17 unas mal redactadas notas tan putrefactas, tanto por la falta de verdad que ellas encierran como por lo mal hilvanadas que están pues mejor las habría escrito un limpiabotas de cuarto orden. Sepan estos republicanos de cartón que los nombres que pretenden zanzar de don Custodio Alfaro y don Leovigildo Rojas son dos hermanos columnas sobre que descansa el bien cimentado cletismo de este lugar, y que son verdaderos republicanos, no carlistas, y que el día de las votaciones irán a depositar su voto por la hermosa causa del partido Unión Nacional.

Estos nobles patriarcas no son karlistas porque como ya alguien lo dijo a Carlos María lo buscaríamos para parrandear o ir a tomar chiritte pero nunca para candidato a la Presidencia de la República.

Nosotros no ofrecemos nada, la ola arrolladora del partido Cletista no necesita de hacer ofrecimientos para triunfar, no hace falta de los Karlos Maricas Gimiendo que para soguear partidarios ofrece huesos de Agentes de Policía, huesos en la Bodega del Ferrocarril al Pacífico, pases libres en el mismo tren, curaciones gratis y otras gollerías que nunca podría cumplir. Se habla también en un especie de aborto de artículo que sale en el tal «Diario Republicano» y de esa misma fecha de nuestro ex Agente de Policía el Sr. Mariño, tratando de denigrarlo; deben saber esos republicanos desteñidos de última pega que Mariño ha sido la autoridad más cumplida y que supo aplicar la ley sin contemplaciones ni temores de ninguna especie. El Karlismo anémico de Turrúcares cabe todo en un pañuelo de a peseta; se compone de un palomo Blanco empleado del Ferrocarril, que hace poco le pusieron el zacate a mucha distancia de las mandíbulas y que lo hizo pasar muy malos ratos, todo por estar dedicado a la política y descuidar sus obligaciones; un carnicero y un fabricante de espejos, un maulo cordero que no se le conoce oficio ni beneficio; el Agente de Policía Zamora que vive en continuos cuchicheos con sus comparsas y pare Ud. de contar, a estas horas están como pollos perdidos de la safada del recordado Lamika quién partió a otras tierras más propicias a la ya muerta semilla del Karlismo.

Turrúcares de Alajuela, pueblo valiente y viril votalrá como un solo hombre como todos los pueblos de la República por la candidatura del egregio ciudadano que por mandato del pueblo vendrá a gobernar los destinos de nuestra querida Costa Rica.

El domingo pasado nos visitó la tan cacareada comisión karlista encabezada por un tal Cañabolina que más tiene figura de apache que de orador; vinieron bien tarreados, por lo visto con los diablos azules, porque todo lo encontraron azul y así le pusieron un telegrama

al candidato del Chirrite, «mande gurbia, todo azul», y ahora Picos de Zoncho, para que no les haga daño esta mascada de freno tómense este purgante:

Protesta

Del modo más contundente protestamos del abuso sin nombre que unos tales que se hacen llamar republicanos de Turrúcares han cometido con nosotros queriendo hacernos aparecer como tráfugas de nuestro partido y no como los que de verdadero corazón hemos sido, somos y seremos, es decir, como verdaderos soldados de la hermosa causa cletista que llevará al solio presidencial al esclarecido ciudadano Licdo. don Cleto González Víquez. Pueden ustedes continuar en su farsa eterna de la mentira: el 12 de Febrero, Turrúcares como todos los pueblos libres de la República dará un ejemplo de civismo votando unánimemente por su digno candidato para honra y gloria de Costa Rica.

¡Viva el Lic. don Cleto González Víquez! ¡Viva Costa Rica libre!

CUSTODIO ALFARO.—A ruego de don Leovigildo Rojas que no sabe firmar,

IGNACIO TORRES G.

SAMUEL CAHOK.—Delegado del Partido.

Turrúcares, enero 21 de 1928.

Recursos agotados

En Línea Vieja, donde ya el carlismo tiene agotados todos los recursos de propaganda sin que el éxito corone sus deseos, se han dado los mismos a la tarea de difundir noticias que produzcan malestar en las compactas filas de la Unión Nacional; dicen ellos como recurso desesperado que don Cleto le ha ofrecido a algunas personas de esa zona ciertos puestos de orden fiscal de mucho interés en la Administración.

Nosotros declaramos enfáticamente que nada de cierto expresa esa especie y que lo único que sí se puede asegurar es que don Cleto en la próxima administración suplirá los puestos públicos, conciliando los intereses de la administración y los del pueblo.

Limón, 19 de enero de 1928.

Nota de duelo

En la ciudad de Heredia dejó de existir el estimable caballero don Juan Pedro Chaverri, una de las personas más honorables del lugar, que era al mismo tiempo tronco de una muy estimable familia.

Su muerte ha sido sumamente sentida en aquella localidad, pues don Juan Pedro era de esos hombres moldeados en los severos principios del honor y del justo cumplimiento del deber y era ejemplo para las juventudes.

PATRIA envía por este medio su muy sentido pésame a toda la familia doliente, muy en especial a sus hijos don Abel, don Tito y don Juan José Chaverri.

Directorio Profesional

Victor Guardia Q. - Ricardo Fournier Q.

Rogelio Salazar S.

ABOGACIA Y NOTARIADO

Oficinas: Pasaje Dent.

Antiguo local «La Feria»

Teléfono 1386

FABIO BAUDRIT y TOMAS GAMBOA R.

ABOGACIA Y NOTARIADO

Oficina: En la de don Cleto

González Víquez

Teléfono 612

Lic. Juan Felipe Picado Zúñiga

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: Frente al antiguo

Palacio de Justicia

Teléfono 322

Vidal, José Joaquín y Daniel Quirós

ABOGACIA Y NOTARIADO

Teléfono 95 - Apartado 1285

Oficinas: Pasaje Dent

Antiguo local «La Feria»

LIC. NAPOLEON VALLE

ABOGADO Y NOTARIO

Teléfono 64

Bufete del Licenciado

Luis Anderson

Tomando Refrescos y Cervezas

TRAUBE

Conserva la salud

Una LAGER le alarga la vida

Notas de Barba

PERSONALES

Procedente de Aserri pasa unos días en ésta de temporada el joven don José Luis Salas, Alcalde de aquel cantón. Lo saludamos.

—De Alajuela, a pasar unos días de verano se encuentra el estimable joven Riva y su señora esposa.

—La señora doña Nelly Z. de Lépez, esposa de este redactor va restableciendo un tanto. Gracias a Dios.

—Procedente de San Marcos, estuvo también unos días el inteligente sacerdote Pbo. don Juan Félix Vilchez.

GRAN TURNO GENERAL

Nuestro muy entusiasta y progresista Cura Párroco Presbo. don Víctor Manuel Villalobos, prepara un suntuoso turno general para el próximo domingo 29 del corriente. Circula un programa con una bien organizada lista de los vecinos a cuyo cargo quedan obligaciones en el turno como comisionados. Su producto será destinado a subsanar necesidades y adelantos de la Iglesia.

Desde ahora felicitamos al señor cura y vecinos por el éxito que es seguro alcanzará. ¡Que hagan muchas pesetas!

DE POLITICA

Es admirable y notorio, sin pasión política dar una nota real y verificada del avance que día a día va tomando el Nacionalismo en este cantón, como en todo el país.

Ej triunfo del Nacionalismo está asegurado.

En tanto que el Karlismo, ni una ave volaba ni byese el rumor... así será en todo el país puesto que no son tan chan... en aceptar apuestas ni doble contra sencillo. Este año resultó Feliz Año Nuevo y próspero para Costa Rica, con tener en la Presidencia a don Cleto. Para Carlos María Año Amargo.

ESTRELLITA

¡Oiga el carlismo agonizante!

Nicoya, enero 25.—Manuel Castro Quesada

San José

Anoche oradores Aráuz y Guevara derrotaron comisión carlista en Humo. El descalabro de este partido comienza a sobrecarlo en esta última ofensiva, Nicoya dará ruidosa victoria a don Cleto. Afmo. amigo,

FRANCISCO CARRILLO

DIVISAS

Avisamos a nuestros correligionarios que ha llegado una buena cantidad de divisas del Partido UNION NACIONAL.

En el local del Club será entregada su divisa a quien la solicite aquí en San José y en el resto del país en las Secretarías del partido.

Encarecemos a todos nuestros amigos el uso constante de la divisa tricolor; ningún buen nacionalista debe dejar de usarla siempre, así como se lleva sobre el pecho el botón de la Legión de Honor.

La divisa de nuestro partido es la más valiosa ejecutoria que un ciudadano amante de su patria puede ostentar con verdadero orgullo.

LA DESESPERACION DE LOS JUDAS...

La campaña que han venido haciendo algunos escritorzuelos en el llamado «Diario Republicano»; contra el Lic. don Manuel Castro Quesada, en primer término, antes de convencer al pueblo, lo han hecho desde un principio, aglobarse y proclaman al meritísimo ciudadano don Cleto González Víquez, como al digno y elocuente sucesor de don Ricardo Jiménez.

Si el gallardo intelectual de Manuel Castro Quesada estuviera con los pocos carlistas, ese sería su hombre, su santo de devoción sin lugar a duda; porque en Costa Rica; como en cierta ocasión me lo manifestó honradamente el Lic. don Blas Prieto. Castro Quesada desde muy joven supo enfrentarse a la tiranía, defendiendo al verdadero Partido Republicano; contribuyendo con su candente pluma en las columnas de «El Derecho»; a darle vida y prosperidad, al Partido Republicano; cuando ni por encanto se nombraba a don Carlos María Jiménez, pero sí a don Andrés Venegas, don Manuel Coto Fernández, don Luis Castro Urefia, don Víctor Fernández Güell y al inmortal Rogelio, padre de la democracia costarricense.

La historia nos recuerda a cada momento los hechos gloriosos de Castro Quesada en pro de la causa del pueblo, cuando había palo, ca-

labozo, destierro y espías y no como en tiempo de don Cleto de (1906 a 1910) que todo el mundo le daba rienda suelta a la injuria grosera contra aquel gobierno y sus autoridades y gozábamos de completa libertad, porque fué don Cleto quien estableció la alternabilidad en el poder y respetó e hizo respetar las tendencias del Partido Republicano, que ganó la primer batalla llevando a la Presidencia de la República a don Ricardo, siendo entonces el fiel de la balanza don Cleto.

Fué entonces cuando Castro Quesada siguió en 1909; recorriendo los pueblos anunciando el triunfo del Partido Republicano; y si recordamos de sus jornadas parlamentarias estando en la oposición necesitaríamos escribir un libro, pero desde que se dijo que don Manuel sería el Jefe de Acción del Partido Unión Nacional; comenzó el pueblo a pensar en él, desbaratando el supuesto círculo de don Carlos María y dejándole unos pocos adeptos para que al transcurso de los días estén con la desesperación de Judas, determinando ahorcarse, para no ver a don Cleto como Presidente de la República de 1928 a 1932.

Loor y gloria a Manuel Castro Quesada, vencedor de las huestes del carlismo.

HOMERO

Heredia, 25 de Enero de 1928.

Telegrama que confirma nuestros triunfos

Humo 25

A Manuel Castro Quesada. San José

Anoche hacedor de Palo Verde, Celim Guevara, constituyó con su peonado de la Hacienda de Mr. Wilson a celebrar reunión karlista en este puerto. — Oradores karlistas ofendieron a los terrateniente del Guanacas' te y en particular al señor Wilson; cargos que fueron contestados con palabras hermosas y documentación lujosa por nuestros admirables oradores don Juan Guevara y don Félix Aráuz.—Orador karlista, Plácido Orozco le dió lectura a un papel viejo que rodaba por el suelo en la Secretaría Municipal; a esta lectura contestó un hijo de éste puerto diciéndole que un pensionado que vive del favor oficial, no puede hablar ante un pueblo que se levanta en alto en defensa de la Patria.

No omito manifestar que puerto Humo es baluarte cletista. Los karlistas para poder hacer reunión tuvieron que traer gente las Haciendas de Wilson y caseríos de este Cantón y sin embargo, nuestros oradores Guevara y Aráuz hablaban al frente de más de setenta y cinco (75) hombres cletista y entre el abrumador aplauso sobre salía la voz de libertad proclamada por nuestros oradores. Fueron pasto de los oradores carlistas Castro Quesada, Francisco Carrillo, Juan Guevara, Cuba, Carrera, Blanco y otros haciendo caso omiso del can-

didato. Estos anunciaron su reunión a tiros de revólver cosa prohibida por la Ley de Portación de armas. El Güambas del policía no había más que decir: «tienen permiso los cletos para hacer reunión»; y de ahí no pasaba. ¡Viva Cleto González V.!

HIGINIO TORRES A.

De Santa Bárbara

La muerte, esa terrible devastadora de la humanidad, ha tomado entre sus garras para saciar su voracidad a dos seres muy queridos en este pueblo, que hoy llora con justo dolor la despedida tan ligera porque aun estaban en edad de prestar apoyo a su familia y pueblo donde se les apreciaba por su afán de que su lugar natal fuera uno de los que más honor hiciera a la República, dando ejemplo de honradez y generosidad. Partió primero don Elidoro Moreira Salazar, joven de veinte años, soltero, hijo de don Joaquín Moreira y doña Rosa Salazar (q. d. D. G.), y ayer fué conducido al cementerio don Leovigildo Alfaro Alfaro, como de cincuenta años, casado, hijo de don José Alfaro (q. d. D. G.) y doña María Alfaro. Ambos pertenecían a familias muy apreciadas a quienes damos nuestro más sentido pésame rogando a Dios por su conformidad.

CORRESPONSAL

Enero, 19 de 1928.

IMPRESA Y LIBRERÍA ALSINA